

A N F R A G E von Marc Bochsler (SVP, Wettswil), Tobias Weidmann (SVP, Hettlingen) und René Truninger (SVP, Illnau-Effretikon)

Betreffend Zürich ist negativer Spitzenreiter bei den Firmenwegzügen

Wie aus der Neuen Zürcher Zeitung am 22. Juni 2023 zu entnehmen ist, verliert Zürich schon wieder so viele Unternehmungen wie kein anderer Kanton. Mit dem Wegzug dieser Unternehmungen verliert der Kanton Zürich nicht nur wertvolle Steuersubstrate, sondern auch Arbeitsplätze, welche zum Wohlstand unseres Kantons beitragen.

In diesem Zusammenhang stellen wir dem Regierungsrat folgende Fragen:

1. Können die entgangenen Steuereinnahmen, welche aufgrund von Firmenwegzügen im Jahr 2021 (Total 347 Unternehmungen) und im Jahr 2022 (Total 137 Unternehmungen) beziffert werden?
2. Kann aufgezeigt werden, in welchen Regionen des Kantons Zürich und wohin die meisten Firmenwegzüge stattgefunden haben?
3. Was sind die Hauptgründe aus Sicht des Regierungsrates, dass so viele Firmen ihren steuerlichen Sitz verlegen?
4. Welche Massnahmen ergreift der Regierungsrat kurz-, mittel- und langfristig um diesem Trend entgegenzuwirken?

Marc Bochsler
Tobias Weidmann
René Truninger